

Economía débil frena al peso mexicano

Analistas consideran que la moneda cerraría el año en cerca de 13 unidades por billete verde; para volver al nivel de equilibrio de 12.00, se requiere un mayor crecimiento económico.

Por: Carmen Luna |
Martes, 01 de abril de 2014 a las 06:00

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — La espera por la materialización del crecimiento de las economías estadounidense y mexicana juega en contra del peso, por lo que de acuerdo con especialistas, para que el tipo de cambio spot cierre por debajo de las 13.00 unidades para finales de 2014, primero se requiere de la recuperación de la economía nacional.

“El crecimiento es el punto clave para el peso, seguimos optimistas pero primero debe materializarse el crecimiento de la economía mexicana, por lo que el potencial de apreciación sigue siendo acotado”, explicó Juan Carlos Alderete, gerente de estrategia de tipo de cambio de Casa de Bolsa Banorte-Ixe.

Explicó que la reciente recuperación de la moneda mexicana deriva más de una corrección del dólar y un menor nerviosismo global por la política monetaria de Estados Unidos.

En este escenario, en promedio se espera que el tipo de cambio cierre el año en 13.00 pesos por dólar. En enero pasado, el peso se ubicó en su peor nivel desde el 12 de julio de 2008 al cotizarse en 13.44 unidades por divisa estadounidense.

Esto obedece a la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) de reducir su inyección de liquidez que ha implementado desde diciembre de 2008 para apuntalar a la economía estadounidense, lo que ha elevado su hoja de balance a 4.23 billones de dólares sin una contundente mejora del empleo y la actividad económica.

Para el analista de CI Banco James Salazar, el tema de la Fed seguirá pesando en el ánimo de los inversionistas. Aunque espera que en el segundo trimestre del año se vean niveles de entre 12.60 a 12.65 pesos por dólar en el tipo de cambio, prevé que en el tercer trimestre regresará la especulación y volatilidad para el momento en el que la Fed comenzará a elevar sus tasas de interés.

Salazar agregó que el tipo de cambio cerraría el año en 13.00 unidades por dólar y comentó que para volver a ver el nivel de equilibrio de 12.00 se requieren ver los efectos de las reformas estructurales en la economía, además de tener la certeza de que la economía estadounidense no requerirá más de los apoyos monetarios de la Fed.

Para el corto plazo, la moneda local puede verse beneficiada luego de que en su último discurso la presidenta de la Fed, Janet Yellen, relajó los temores de los inversionistas sobre una pronta alza en las tasas de interés, al indicar que la economía estadounidense necesitará los estímulos del Banco Central por “algún tiempo”, estimó por su parte el analista de Actinver Casa de Bolsa, Jaime Ascencio.

Aunado a esto está una menor tensión geopolítica por Ucrania, así como el recorte en la calificación crediticia de Brasil por parte de S&P, lo que puede añadir un mayor atractivo para los activos mexicanos, así como la aprobación de la ley secundaria de la reforma energética.

Ascencio advirtió que el peso podría retomar las pérdidas y superar 13.25 por dólar si por lo menos tres miembros de la Fed consideran que se debe implementar un alza en tasas de interés antes de lo previsto, o bien si la economía mexicana sigue generando débiles datos económicos.

En tanto, Alderete consideró que el peso solo mostrará una recuperación sólida cuando se acelere el crecimiento económico y comiencen a llegar los primeros flujos de inversión extranjera directa como resultado de las reformas estructurales, entonces se verían niveles de 12.60 pesos.

Este lunes, el peso mexicano ligó su octava sesión al alza frente al dólar, para cerrar en su segundo mejor nivel en lo que va de 2014. La divisa se apreció 0.14%, para ubicarse en 13.0640 unidades por billete verde.